

Prüfbericht

über die Sitzung des Prüfungsausschusses vom 9. Oktober 2023

Am 9. Oktober 2023 fand die 9. Prüfungsausschuss-Sitzung statt. Thema war das Alten- und Pflegeheim der Gemeinde.

Im Zuge der Belegprüfung wurden zufällig ausgewählte Belege des Alten- und Pflegeheimes aus dem Jahr 2023 auf Vollständigkeit u. ordentliche Verbuchung geprüft. Bei der Prüfung der Belege wurden keine Mängel festgestellt. Die Belege waren vollständig und ordentlich geführt. Der Landesrechnungshofbericht wurde im Mai 2023 veröffentlicht. Im Zuge der Sitzung wurden die offenen Punkte geprüft und besprochen.

Kooperation mit anderen Heimen im Bezirk: Die Kooperation mit anderen Heimen ist im Laufen. Um mit anderen Heimen in größerem Umfang zu kooperieren, bedarf es jedoch unter anderem auch einer guten Basis an unterschiedlichen Informationen.

Seniorenorganisation in den Kellerräumlichkeiten des APH: Die Seniorenorganisation ist im März 2023 aus dem Alten- und Pflegeheim ausgezogen und in die Räumlichkeiten der ehemaligen Bücherei übersiedelt. Dort wird ein Entgelt für die Raumnutzung entrichtet.

Benchmarkprozess im Bezirk Vöcklabruck: Aktuell läuft ein Benchmark-Prozess, der von SHV gestartet wurde. Die Marktgemeinde Lenzing ist in der Arbeitsgruppe durch AL Schneeberger vertreten.

Medikamentenmanagement: Seit Februar 2019 befassen sich die Führungskräfte des APH mit dem Thema Verblisterung von Medikamenten. Eine Lösung dieser Problematik ist in Bearbeitung.

Hygiene und Medizinproduktegesetz

Eine Hygienefachkraft kann derzeit intern nicht abgestellt bzw. ausgebildet werden. Deshalb wird ein externer Partner mit dieser Aufgabe beauftragt werden müssen

Handbuch: Das Handbuch mit Stand 1.11.2022 wurde vom Amtsleiter unterzeichnet. Ein Änderungsverzeichnis wurde angelegt. Im Jänner 2023 wurde die erste Änderung vorgenommen und im Änderungsverzeichnis eingetragen.

Heimeinzug: Es wird versucht, mit dem SHV zu vereinbaren, dass der Pflegebedarfs-erhebungsbogen von den Koordinatorinnen in das bestehende Heimverwaltungsprogramm eingepflegt wird. Hierzu ist eine Änderung im Programm notwendig, da derzeit nur eine Datei abgespeichert werden kann.

Überstunden und Krankenstände: Sehr positiv ist die Reduzierung der Überstunden und der Urlaubstage der MitarbeiterInnen in den Jahren 2022 und 2023. Bei den Überstunden konnten 56 % und beim Urlaub 27 % laut HL Dr. Dachs abgebaut werden.

Bei der MA-Befragung konnte in fast allen Bereichen eine Verbesserung erzielt werden.

Der PA empfiehlt die MA-Befragungen in kürzerer Form durchzuführen, um einen höheren Rücklauf zu erzielen. Aufgrund der schlechten Ergebnisse im Bereich „Raumklima“ – speziell in den Sommermonaten – sollen Maßnahmen gesetzt werden. Dadurch soll die Raumtemperaturen gesenkt werden und ein angenehmes Arbeiten ermöglicht werden.

Der Prüfungsausschuss stellt weiters fest, dass die Zahl der Mitarbeiter (auf einem niedrigen Niveau) stabil ist und keine größere Fluktuation mehr stattfindet.